

FUNCIONES DEL BANCO MUNDIAL





El Banco Mundial promueve el desarrollo económico de países menos desarrollados a través de ayuda financiera, asesoramiento y ayuda técnica.

El monto de la ayuda financiera en el año 2002 fue de 8.100 millones de dólares.



La ayuda financiera se canaliza principalmente a través:



Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) y de la Asociación Internacional de Fomento (AIF). Estas instituciones otorgan créditos con condiciones favorables y donaciones a países que tienen dificultades de acceso a los mercados de crédito internacionales. En el año 2002 otorgó un monto de 11.500 millones de dólares en préstamos de largo plazo, para un período de 35 a 40 años





Los préstamos
ofrecidos por el BIRF y
la AIF, tienen dos
destinos principales:

los llamados
“préstamos con fines
de ajuste”:

- ofrece fondos de rápido desembolso para llevar a cabo las políticas de ajuste del Estado.

los proyectos de inversión
específicos:

- destinados a la compra de bienes, ejecución de obras y contratación de servicios para complementar proyectos de desarrollo económico y social en diversos sectores.



La CFI se encarga de dar préstamos al sector privado para que inviertan en países en vías de desarrollo. Se trata de préstamos con las máximas garantías.

El OMGI promueve la inversión de capitales extranjeros en países subdesarrollados, ofreciéndole a los inversores las máximas garantías contra riesgos extra comerciales, tales como guerras, disturbios, expropiaciones, etc.



El CIADI, por su parte, se encarga de velar por las inversiones de capital extranjero en los países en vías de desarrollo, prestando especial atención a la legislación relativa a inversiones, tanto la legislación de cada país en el que se realizan inversiones, así como la internacional.

La AIF está compuesta por los países miembros más ricos, quienes proporcionan al GBM aportaciones económicas para que los países en vías de desarrollo puedan conseguir financiación en condiciones más ventajosas que las del mercado.



OTRA FORMA DE AYUDA FINANCIERA CONSISTE:

donaciones que realiza el Banco Mundial. Estas donaciones están destinadas al fomento de la innovación, la cooperación entre organizaciones y la participación de los interesados locales en los proyectos de desarrollo.



Donaciones

- Las donaciones de la AIF, en los últimos años, se han utilizado para programas específicos destinados a aliviar la carga de la deuda de los países pobres muy endeudados, mejorar los sistemas de saneamiento y abastecimiento de agua y programas salud (vacunación contra el paludismo, lucha contra la pandemia y del VIH/SIDA).

El Banco Mundial tiene un sector dedicado al Desarrollo del Sector Privado



- Para promover la privatización de empresas públicas en países menos desarrollados y generar un ambiente de negocios favorable al crecimiento de empresas privadas y de mercados financieros.



Parte de la ayuda financiera a países subdesarrollados está condicionada a la adhesión al programa de desarrollo de sector privado.

Banco Mundial realiza asesoramiento a los países miembros

en temas como:

- el medio ambiente
- la pobreza
- el comercio
- la globalización.



El organismo de crédito internacional, también organiza actividades de capacitación dirigidas a su personal, a sus asociados y las personas que están en los países en desarrollo. Así mismo, las diferentes instituciones integrantes del Banco Mundial brindan información mediante numerosos estudios en forma de reportes, investigaciones y documentos de prensa.